

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8.  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

## Seccion Oficial.

Ministerio de Hacienda.—Real orden fecha 8 modificando el primer párrafo del reglamento art. 9.º del Banco de España, que quedará redactado en estos términos:

«En los casos de extravío ó quema de un extracto de acciones, se expedirá un nuevo ejemplar duplicado con el sello que contenga la palabra «duplicado» despues de hecha la publicacion del extravío por tres veces en los periódicos oficiales con el intervalo de 10 dias de un anuncio á otro, y luego que trascurren dos meses desde el primer anuncio sin reclamacion de tercero, quedando el Banco libre de toda responsabilidad.»

## Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 12 de mayo de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Los periódicos «El Cronista» y otros, amigos del gobierno, decíase esta tarde que no habian asistido á la reunion que sus compañeros tuvieron ayer en una de las salas del Congreso, porque así lo habian convenido con sus correligionarios, y, bajo este supuesto, extrañaron que concurrieran. «La Epoca» y «El Diario Español», cuya actitud no dejó de causar honda sensacion á sus compañeros en la prensa, mayormente cuando las delaraciones del presidente don Bernardo Iglesias y don José Albareda no dejaban duda de que dicha reunion no tenia otro objeto que promover otras numerosas, con otros detalles que verá V. en el acta que publican los diarios que recibirá cuando esta.

En el ministerio de la guerra, hasta las dos de la tarde, ha habido gran concurrencia de oficiales generales, que no ha dejado de llamar la atencion de los periodistas que diariamente concurren al palacio de Buenavista en busca de noticias.

El capitán general de Castilla la Nueva ha tenido una larga conferencia esta mañana con el presidente del Consejo y ministro de la Guerra.

Tambien el gobernador civil de la provincia conde de Heredia Spínola ha conferenciado con los señores Cánovas y Romero Robledo.

Un telegrama recibido hoy de la Habana por, una persona particular, dice que el general de aquella isla, Sr. Jovellar, que por motivos de salud estaba dispuesto á dejar su elevado cargo, se ha visto obligado á desistir de su idea, cediendo á las instancias que se le han hecho desde la península. Las partidas sueltas que aun se guarecen en las Villas continuan eludiendo todo encuentro con las tropas. Hasta ahora las operaciones en el departamento central no han podido emprenderse en gran escala, pero las tropas del general Casola se mueven activamente, y en varios encuentros que han tenido, han causado bastantes bajas al ene-

migo, y como consecuencia, se han presentado á indulto 80. Los ministeriales dicen que el gobierno se ocupa de enviar nuevos recursos pecuniarios.

En el Congreso ha continuado la discusion al mensaje de la corona con escasa concurrencia en los bancos y en las tribunas reservadas.

Las comisiones celebran frecuentes reuniones para dar cima á sus tareas y proporcionar trabajo á la cámara, que por hoy no tiene muchos asuntos de que tratar.

La comision de representantes por Cataluña y Andalucía que se habian unido para combatir el impuesto sobre exportacion de vinos, ha conferenciado esta tarde con el presidente de la comision de presupuestos y ministro de Hacienda, los que están conformes en prescindir del impuesto si se le dan medios de sustituirle. Aquellos indicaron que puede ponerse sobre la importacion de aguardiente y aceite extraujeros, indicacion que será examinada.

La mesa de la reunion de periodistas se ha presentado esta tarde al gobernador civil de Madrid para pedirle autorizacion para la que se está promoviendo. El conde de Heredia ha dicho que se haga la peticion por escrito, y dando cuenta al gobierno, les comunicará el resultado.

*El corresponsal.*

Madrid 13 de mayo de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Hasta ayer la prensa madrileña no se ha ocupado del manifiesto del partido moderado histórico, que como siempre que se publica algun documento de los de esta índole, es juzgado bajo el punto de vista de las ideas que cada uno de los criticos profesa.

Escriben de Bilbao, que los vizcainos y guipuzcoanos no pueden resignarse á vivir dentro del régimen que se establece en la ley de 21 julio último referente á los fueros. En dichas provincias está hoy muy en boga como simbolo de lo que dejo espuesto, un medalloncito que representa el árbol de Garnica seco y despojado de ramas y hojas con una inscripcion que dice *El retonara*. Dicho medallon lo llevan las señoras colgado al cuello y pendiente de una cinta, exhibiéndolo siempre que lo creen conveniente y los caballeros en las corbatas de esas que tienen una especie de secreter entre las dos telas y que tirando de una cinta cede el muelle y se descubre el objeto escondido. Esta insignia y señal de fuerista intransigente, ha cundido á todos los pueblos enclavados en el mencionado territorio, como viva protesta contra las disposiciones emanadas de los cuerpos colegisladores y es escasísimo el número de personas que no llevan el árbol de Garnica. Esta version, cuya exactitud me consta, está confirmada por el testimonio irrecusable de personas que acaban de llegar de las vas-

congadas y que han tenido ocasion de verlo y añaden que las tiendas donde se espenden, estan haciendo su agosto por el gran despacho que tienen.

La proposicion de ley del diputado señor Aranáz, propoiendo un impuesto transitorio que denomina del 1/4 por 100, para formar un fondo destinado á extinguir la deuda del Tesoro, ha sido aceptada por el gobierno y bajo su amparo se someterá muy en breve á la resolucion de las cámaras. Por el indicado proyecto se exigirá el 1/4 por 100 ó sea un real por cada cien pesetas de todas las cantidades cuyo importe sea ó esceda de veinte pesetas cobrada por virtud de cualquier clase de servicios, contratos ó transacciones habidas entre particulares ó entre estos y el Estado, la caja real, las corporaciones administrativas de todas clases y condiciones y todos los establecimientos públicos ó particulares con personalidad propia ó delegado para el servicio, acto, contrato ó transaccion de que proceda el cobro.

Se exceptuan del pago de este impuesto, los talones contra los Bancos y Sociedades por cuentas corrientes y depósito á las letras de cambio. El pago del impuesto será obligatorio en todos los casos para el que reciba el dinero y se ejecutarán por sellos especiales que se inutilizarán en el acto. Queda abolido el sello de 50 céntimos de real en los documentos mencionados en el art. 18 del real decreto de 12 de setiembre de 1861. Los escribanos no autorizarán ningun documento público, sin que previamente se haga el pago de dicho impuesto. Todo documento privado, en que se consigne el pago de cualquier cantidad no tendrá valor, en juicio ni fuera de él, sino lleva el sello del nuevo impuesto. La falta de estos sellos será considerado como defraudacion, que será penada con el recargo de 5 á 10 pesetas. Los productos del impuesto ingresarán mensualmente en el Banco de España y á disposicion de la junta especial que habrá de formar el ministro de Hacienda, presidente, de un senador y un diputado de los que formen la comision legislativa inspectora de la deuda pública, director general de la deuda, interventor general de administracion del Estado, un representante de los acreedores nombrado de la junta vindical de Bolsa y otros. Dicha proposicion de ley que dejo extractada por su importancia y porque ningun periódico se ocupa de ella en su edicion de provincias. Esta tarde á última hora ha quedado en la mesa del Congreso para leerlo en la sesion de pasado mañana. Infiero que será aprobado.

En la cámara popular ha continuado la discusion al mensaje sin haber ocurrido accidentes importantes.

El dia no ha sido muy fecundo en noticias políticas.

A la salida del correo no ocurre

nada nuevo que mencionarse.

*El corresponsal.*

## GUERRA DE ORIENTE.

Es probable que se libre en Asia una batalla importante: lo deducimos de los movimientos verificados hasta el presente por el ejército ruso, y de las posiciones que unos y otros ocupaban á la fecha de las últimas noticias.

Muktar Pachá, á quien continuamente llegan refuerzos, aunque no considerables, acampa tras los desfiladeros de Soghani, con el centro de su línea en Bardés. Montañas de poca elevacion en forma de herradura, y en una estension de casi veinte leguas, protegen el campo turco: por ellas pasan los caminos de Erzerum, y hay que ganar los desfiladeros nombrados para dominar estos caminos. Los rusos avanzan en tres columnas que, según el cálculo natural de distancias y marchas, no han podido operar su concentracion antes del dia de hoy en el caso mas favorable.

—Frente á Isatcha, en el Danubio, las posiciones rusas han sufrido mucho á causa del bombardeo de los turcos. Un monasterio, levantado en conmemoracion de la guerra de 1828, ha sido totalmente destruido, y desmontado un cañon.

Viena, 9.—Témese que la amenaza de Rusia de bloquear el canal de Suez, se realice muy pronto.

Londres, 10.—Los monitores turcos continuan su obra de bombardear sucesivamente todas las poblaciones de la costa del mar Negro.

Viena, 10.—Los rusos han hecho en Erzerum 14.000 prisioneros, según noticias de San Petersburgo.

San Petersburgo, 10.—Segun despachos oficiales, el 8 hubo un combate entre la caballería rusa y cuatro batallones turcos en las inmediaciones de Kars. Las pérdidas de los rusos fueron dos oficiales y ocho soldados heridos. Los turcos tuvieron gran número de muertos.

Paris, 12.—Los rusos han intervenido el telégrafo de Buckarest.

Los proyectiles de las baterías de Braila han echado á pique un monitor turco.

El principe Cárlos de Rumanía mandando á sus tropas, formará el ala derecha de los rusos.

Los turcos se apoderan de los barcos que están á su alcance.

En Buckarest el Congreso ha dado un voto de confianza al gobierno, significando así indirectamente hallarse conforme con la proyectada declaracion de independencia.

Inglaterra y Austria se ponen de acuerdo para protestar contra la accion de Rusia.

Dicen de Tiflis que los rusos han ocupado á Diadin pacíficamente.

Los embajadores de Italia y Francia irán á Constantinopla.

Hay probabilidades de la ocupacion de Creta por los ingleses.



## LA ROMERÍA

AL SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA  
DE LOS ANGELES.

Con el ánimo contristado y afligida el alma, presenciábamos ayer el espectáculo que nos ofreció la manifestación religiosa á favor del Papa, manifestación preparada y organizada con dos ó tres meses de anticipación y decidida por una serie de sermones que podrían contarse por injurias á Victor Manuel, si hubiésemos de creer, que no lo creemos, lo que de público se dice.

Y el tristísimo efecto que en nuestro ánimo produjo la romería subió de punto al recordar que Gerona cuenta con 18.000 habitantes, al paso que en la manifestación solo figuraban unos seis cientos...

Meditemos.

Dos reflexiones se agolpan en nuestra mente:

1.<sup>a</sup> O no hay fé ó no se manifiesta por medio de romerías.

2.<sup>a</sup> En todas partes cuecen habas: queremos decir, que los patrones arañas abundan en todas partes.

Nosotros que nos resistíamos á creer que los católicos fervientes fuesen tan contados, quisimos por un momento acariciar la ilusión de que los 17.400 católicos restantes estarían enfermos ó ocupados en sus quehaceres, á pesar de que esto último no hubiera sido para nosotros disculpa suficiente, pero ¡ay! apenas concebida esta esperanza, la mas fría y desconsoladora de las realidades se encargó de desencantarnos y de helar la sangre en nuestras venas al presentarse á nuestra vista, á la caída de la tarde, invadido, atestado, cuajado materialmente el pintoresco valle de S. Daniel de católicos tibios, pertenecientes á todas las clases de la sociedad y que, buenos y ágiles y movidos por la curiosidad de contemplar el regreso de los romeros, no habían vacilado en abandonar sus tareas y exponerse á la acción de un viento recio y molesto.

Creemos no exagerar si nos atrevemos á fijar el número de esos católicos tibios y curiosos en cuatro ó cinco mil.

Los romeros se vengaron de esa curiosidad haciéndoles sufrir un planton de mas de dos horas.

Bien empleado les estuvo.

Hubiera estado bueno que un espectáculo gratis se disfrutase así, sin mas ni mas y exenta de toda incomodidad...

Peró el regreso de los manifestantes tampoco podia retardarse indefinidamente, y á las ocho y cuarto de la noche penetraban los romeros en la ciudad por la puerta de San Pedro.

Nos duele confesarlo, pero debemos la verdad á nuestros lectores y aunque no nos faltan ganas, no nos atrevemos á engañarles; con sentimiento lo declaramos, pero lo declaramos al fin; la manifestación estaba puramente reducida al *elemento oficial*; esto es; sexo masculino compuesto de dos centenares de personas entre presbíteros, cofradías de la Sangre y Pasion y Muerte, seminaristas acólitos, hospicianos y chiquillos. El sexo débil estaba mejor representado, pues se contaban unas 400 mujeres, entre criadas de servir, amas de cura y niñas.

Debemos consolarnos sin embargo, y puede servir de lenitivo á nuestro dolor el ver confundidos entre esas humildes clases á cinco ó seis caballeros y á ocho ó nueve señoras, porque esto al fin y al cabo nos demostró, lo que nosotros no podíamos menos de comprender: que el fervor religioso no es patrimonio exclusivo de seminaristas y

sirvientas. ¡Qué ha de ser!

Los romeros iban custodiados por las autoridades locales, guardiamunicipales, alguaciles, serenos, agentes de orden público y guardia civil de á pié, cerrando la marcha un piquete de guardias de á caballo. Estaban bien protegidos.

Un aparato de fuerza análogo se desplegó en todo el trayecto que media de esta ciudad al Santuario de los Angeles por medio de tropas del ejército y guardia civil.

Los romeros echaron por el camino muchos vivas al Papa-rey y á Roma, y entraron rezando el *ora pro nobis*.

No hubo el menor desorden, limitándose los cuatro ó cinco mil católicos tibios, que habían acudido á presenciar la entrada de los 600 católicos fervientes, á recibir á los manifestantes con la sonrisa de la comiseración en los labios.

¡Pobretes! ¿Si creerán que teniendo lástima de nosotros ha de desmayar nuestro entusiasmo y hemos de dejar de molestar á las autoridades y hacer madrugar, siempre que al mejor servicio del Papa convenga, á las fuerzas de la guarnición de esta plaza, guardia civil de dentro y fuera de la capital, agentes de orden público, alguaciles, municipales y serenos habidos y por haber?

Bonito génio tenemos nosotros para cejar en nuestros propósitos y si nos proponemos que en las próximas romerías concurren, como es debido, los capitanes arañas, ya verán ustedes como... no concurren.

## Gacetilla General.

En la última sesión que celebró la Diputación provincial fué tomada en consideración una proposición suscrita por nuestro amigo don Francisco de P. Franqueza, para que de los fondos consignados en el capítulo correspondiente del presupuesto del próximo año económico y como anticipo al Estado, se termine el afirmado de la carretera de segundo orden de Gerona á San Feliu de Guixols, habilitándose interinamente el paso del rio Ridaure por medio de un vado con rampas de arena, con el objeto de que cuanto antes pueda darse al tránsito público tan importante vía de comunicación. Felicitemos al cuerpo provincial por tal acuerdo y escitamos su celo para que sin levantar mano lleve á la práctica tan importante mejora.

—En la calle de Caldere os vinieron el domingo último á las manos unos franceses que, al parecer, habían visitado el templo de Baco.

Unos soldados terciaron en el asunto logrando ponerlos en paz.

—Ante ayer llegó á esta ciudad una compañía del regimiento de Almansa, procedente de Santa Coloma.

—Al dirigirse el domingo una conocida familia de esta ciudad, en tartana, hácia el pueblo de Massanet, tuvo la desgracia de que, pasado el Congost, se desbocara el caballo que arrastraba el vehículo y que uno de los caballeros que iban en el carruaje concibiese en mal hora la fatal idea de saltar del mismo, lo cual efectuó con la suerte desdichada que generalmente acompaña á semejantes imprudencias, quedando muy mal parado y sin sentido en mitad de la carretera, en tanto que el vehículo continuaba su vertiginosa carrera y cuyo caballo no obedeció al freno hasta un cuarto de hora despues de ocurrido tan sensible accidente, en que se pudo acudir en auxilio del caballero, prodigándole cuantos auxilios reclamaba su estado y acomodándole luego en un coche que se dirigía á esta ciudad.

—Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Amer, dotada

con el haber anual de 1.500 pesetas.

—En el sermón que el domingo se pronunció en la iglesia de San Félix, con motivo de la romería, el señor predicador puso en tela de juicio la autenticidad del escrito del Padre Feyjó que publicamos en nuestro número anterior.

Deseamos desvanecer las dudas que sobre el particular puedan atormentar á ese señor presbítero, y por lo tanto nos permitiremos indicarle que si quiere conocer íntegro aquel documento, lo encontrará en el TEATRO CRÍTICO UNIVERSAL, discurso V, obra la mas erudita y que mayor fama valió á su autor PADRE FRAY BENITO JERÓNIMO FEYJOÓ Y MONTENEGRO.

—El domingo en la plaza de la Constitución un sugeto que no tiene bien cabal el juicio, soltó, sin mediar la menor palabra, un soberbio bofetón á otro sugeto, quien despues de pasada la sorpresa de tan inesperada acometida, se disponía á castigar al insolente; pero, al ser advertido de la circunstancia que concurría en el agresor, desistió de su propósito.

—Los vecinos de la calle de la Barca han celebrado estos dias la fiesta de su patron San Poncio, con las populares sardanas, baile en el salón y la tradicional «faixina».

—A beneficio de la señorita Vela, púsose en escena en nuestro coliseo el sábado último la zarzuela «Jugar con fuego», en la que tanto se distingue la beneficiada quien, en la romanza del último acto, fué obsequiada con una verdadera lluvia de flores, poesías y palomas.

La romanza de «Roberto el diablo» que cantó admirablemente la señorita Vela, le valió el ser llamada al palco escénico.

En la segunda representación de «Adriana (Angot)», que tuvo lugar el domingo, alcanzaron justos y generales aplausos todos los artistas que en ella tomaron parte, teniendo que repetir la señorita Gonzalez, con la galantería y condescendencia que le son peculiares, cinco veces las coplas del primer acto.

—Son muchos los alcaldes que no han remitido todavía á esta Administración económica las propuestas de nombramiento de las juntas periciales de la riqueza territorial, cuya morosidad en el cumplimiento de este servicio retrasa naturalmente la formación de los repartos del próximo año económico.

—Para mañana ha combinado la empresa de nuestro teatro una función extraordinaria á beneficio del distinguido director de orquesta don Carmelo Grajales.

Se pondrá en escena la Zarzuela, nueva en este coliseo, «La Dama de las Camelias», en cuyos entreactos la orquesta ejecutará la gran sinfonía de «El Regente» y las «Flores Rosinianas», en las que tan magistralmente luce su habilidad el reputado profesor de clarinete, señor Pi-bernus.

—«La Beneficencia en España». Titúlase así la obra publicada poco há por el doctor don Fermín Hernandez Iglesias, jefe de Administración de segunda clase y oficial de la de primeros en el ministerio de la Gobernación, la cual ha venido á llenar el vacío que se dejaba sentir por falta de una metódica recopilación de las leyes referentes á un ramo de la administración pública de los mas importantes y delicados, máxime en España que tanto se ha distinguido en el ejercicio de acciones benéficas desde los mas remotos tiempos. Consta de dos tomos con unas 1.300 páginas, y contiene, además de la legislación entera, infinidad de preceptos, comentarios y razonada composición de hechos, con

multitud de citas y aclaraciones, que hacen de la obra del Sr. Iglesias, un libro de consulta y estudio indispensable, no solo á las diputaciones provinciales, juntas de beneficencia, municipios y funcionarios del ramo, si que tambien á los patronos y encargados de obras y causas pias y de toda fundación benéfica, ya sea de carácter público ó particular.

**SALUD** Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

## REBALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del hígado, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, bar de Inglaterra, el señor Doctor catédrico Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Bruneliera, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y de-pues que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La Revalenta du Barry ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Benito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómigo y de mala digestión, J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodó fo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabete, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encocimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la con-uncion.—Doctor Rod. Wurzer —Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, droguería; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 97

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este productos seria útil no le emplean, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operación de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de jelaína y formar con él cápsulas redondas de tamaño de una pildora ordinaria. Estas cápsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura jelaínosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservación de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado, conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las cápsulas de Alquitran de Guyot ofrecen un tratamiento racional y barato,



puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las Cápsulas de alquitran de Guyot han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

## Correo de Madrid.

Correo del 11 Mayo.

Parece que en breve se hará algún nombramiento ó traslación de gobernadores civiles, pero serian muy limitados en su caso.

—Se anuncia una asamblea general del partido constitucional, que se celebrará en Madrid.

—La seccion económica se compone ya de cuarenta y un diputados, de los cuales treinta y cuatro pertenecen á la mayoría.

Correo del 12.

—Han llegado á Madrid los representantes de Alava y Guipúzcoa para tratar con el gobierno varios asuntos relacionados con la ley de abolición de fueros.

—Las comisiones del Senado que han de entender en los proyectos de imprenta, ascensos del ejército, casación civil y personal de ingenieros civiles, se han constituido nombrando presidentes respectivamente á los señores Fernandez de la Hoz, marqués de la Cénia, Rodríguez Vaamonde y Escosura, y secretarios á los señores Lopez Borreguero, conde de la Romera, Paz y Concha Castañeda.

## Provincias.

Varias personas importantes de Granada gestionan el indulto de un reo sentenciado á muerte, por habersela dado á una hermana menor.

—Han sido presos en Albarracín dos hombres que se supone hayan pertenecido á una partida de malhechores que fué disuelta en aquella comarca hace algun tiempo.

—Por causas que se ignoran, ha desaparecido casi por completo la plaga de la langosta de los términos de Cartagena y la Union, muriendo el insecto en estado de mosquito.

## Variedades.

### ORÍGEN DE LOS SELLOS.

Dice una correspondencia de París explicando el origen de los sellos:

«Mulready viajaba por el condado de Aberdeen, cuando sintiéndose fatigado entró en una posada cuya dueña era una joven de diez y ocho á veinte años, que cuidaba de su anciana madre paralítica. Al poco rato de estar allí, llamaron á la puerta; era el cartero que traía una carta de Londres. El hombre alargó la carta á la joven pidiéndola 5 rs. de porte.

Ella la tomó sonrojándose; una graciosa sonrisa iluminó su rostro; pero despues de haber dado algunas vueltas entre sus dedos á la carta, la devolvió al cartero diciéndole que sus pocos recursos no le permitian disponer de esta suma.

El primer movimiento de Mulready fué ofrecer á la posadera el dinero necesario para pagar el porte de la carta; pero ésta rehusó y corrió hácia su madre alegre como un pajarillo.

Mulready creyó entrever un misterio y se propuso descubrirlo. Al dia siguiente interrogaba la escocesa y le preguntaba el motivo por qué habia rehusado de una manera tan categórica el pequeño favor que le hubiera prestado gustoso.

Aquella confesó entonces que su prometido vivia en Londres y que se escribian cada mes, pero que no pudiendo pagar el importe de las cartas habian imaginado trazar en el sobre algunos pequeños signos que querian decir que su salud era buena y que su corazon no habia cambiado. Esto bastaba á nuestros enemorados, quienes por este medio esperaban tranquilamente las promesas del porvenir.

Mulready tuvo inmediatamente la idea de poner un signo cualquiera en las cartas, que advirtiera á las administraciones de Correos que el porte estaba pagado con antelación y evitaria al Estado las pérdidas que podian ocasionarle ciertos destinatarios. Y hé ahí los sellos de franqueo.

Además, el sello de correo no sirve solo para el franqueo, sino para revelar el carácter del que escribe.

El sello pegado á la izquierda, con la cabeza abajo, demuestra un espíritu de oposicion sistemática.

Asi es como sellaba sus cartas Rochefort. A la derecha, y con la cabeza abajo, revela un jacobino. El sello colocado muy derecho, cuidadosamente pegado, de modo que los dos lados del sobre le sirvan de cuadro, anuncia un hombre de orden. Las gentes de negocios colocan el sello

largo oblicuado, pues la rapidez con que se le adhiere con la palma de la mano le hace siempre desviar ligeramente á la derecha. En el campo se franquea en medio: es de mucho mejor género. Por último, es de la más rara originalidad cerrar el sobre con el sello. Este medio es el que se emplea mas á menudo por los bromistas para fastidiar á los empleados de Correos. Hoy por hoy será difícil dar una satisfacción á las opiniones políticas con el sello de correo. Ya no se puede derribar á ooo Gobierno echándole cabeza abajo. El nuevo modelo de sello francés representa la abundancia y la prosperidad, dos soberanos ante los cuales todo buen patriota debe prosternarse.

## TEATRO DE GERONA.

### COMPANIA DE ZARZUELA.

Funcion para mañana.

### LA DAMA DE LAS CAMELIAS.

Entrada, 3 rs. — Paraiso 2 reales

Media 14 cuartos.

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—Santos Juan Nepomuceno mr. y Ubaldo ob.

SANTO de MAÑANA.—San Pascual Bailon y Santa Restituta, vg.

### FERRO CARRILES

DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.

Hora de entrada y salida de los trenes desde el 1.º de Octubre.

#### SALIDAS.

Primero: 6'10 mañana.—Segundo: 11'55 tarde.—Tercero, 3 idem.

#### ENTRADAS.

Primero: 10'11 mañana.—Segundo, 4'25 tarde.—Tercero, 7'20 idem.

## Correos.

### HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10'11 horas mañana, 4'25 y 7'29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 6'10 y 11'55 de la mañana y á las 4'30 de la

tarde.

Los de Ripoll, San Fe'iu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 21 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.ª expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10'30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, á las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certifica'os y cartas en lista. De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

## Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 14.—Asegúrase que la comision encargada de examinar la ley de impuestos, introduce algunas innovaciones en el proyecto.

Las últimas noticias de Cuba dan por casi terminada la insurreccion.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que los deudores de bienes nacionales están obligados á abonar los intereses que determina la ley de 1872.

Imprenta de Alberto Nugué, plaza de las Coles, núm: 39, entresuelo.

## Anuncios.

PARA LA HABANA  
Con escala en Puerto-Rico.



Saldrá fijamente el 20 del corriente Mayo á las 12 de la mañana el vapor trasatlántico español,

**MARIA**

Su capitán Don Federico Molins. Admitiendo carga á flete y pasajeros para ambos puertos.—Informarán sus consignatarios señores Pladolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, n.º 5, entresuelo, y en el despacho de Aduanas, de don Francisco Novelle, Pórticos de Xifré, núm 6, bajos. 2

En el dia de hoy, no existen ya ni ellos ni sus parientes. Puedo pues á mi vez y sin indiscrecion contar á mis lectores con ciertas precauciones, la historia de los dos viejos amigos.

cion y de la elevacion de la temperatura, vestia unas hopalandas de doble cuello de ropa muy récia, apoyándose sobre un baston, cuyo puño de plata se escondia por entre su descarnada mano.

Era visible que la tumba esperaba con impaciencia á este anciano; porque su edad decrepita y su extremada debilidad, le daban las apariencias de un cádaver ambulante.

Su compañero, apesar de tener el cabello blanco como la nieve y la cara cubierta de arrugas, debia tener algunos años menos. Acaso no pasaba de los setenta, porque su mirada era aún bastante viva, andaba con la cabeza erguida y sus movimientos tenian aún cierta vivacidad.

Vestia una levita azul abotonada hasta la barba, y una cinta roja brillaba en el ojal de su solapa.

Estos dos ancianos eran notables y hasta majestuosos modelos de la senectud humana. Lo que mas nos sorprendia, no era la extraordinaria edad de estos dos paseantes, sino los cuidados filiales que el hombre de la cinta roja prodigaba á su viejo compañero.

Era acaso su padre? No parecia esto lo mas probable vista la poca diferencia desus edades.



# REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

## MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

### 10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasión que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

### Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputación que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

## 8 MIT MAQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad  
Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

VENTA.—Al que presente proposiciones ventajosas, se le venderá el café llamado del Odeon sito en esta ciudad, subida de Santo Domingo, contiguo á la sala de baile del mismo nombre, cuya circunstancia hace mas recomendable su adquisición. Las personas que deseen sa-

ber las condiciones con que se vende, pueden dirigirse á dicho establecimiento. 16

En la peluquería de  
Pagés se necesita un buen oficial. 6

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatis m.s, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

ÁMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colore

novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos ó hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

## NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

## ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, entresuelo.

Sea lo que fuese, y si el mas joven era hijo del otro, seguramente que la edad habia investido sus respectivos papeles, puesto que éste sostenia, acariciaba y cuidaba á su compañero, como una tierna madre que vela por su enfermo y lánguido hijo.

Los dos ancianos se acercaron á la taberna frente á la que estábamos sentados todavia. El mas joven condujo al otro junto á una mesa á la sombra de los tilos, y llamó á la tabernera para pedirle un vaso de cerveza y otro de agua con azúcar.

Mudos y llenos de respeto, teníamos la vista fija en estos dos estraños personajes. Vimos al mas joven llevar el vaso á los labios del otro, después enjugárselos con un pañuelo blanco, y en fin, sonreírle cariñosamente y ayudarle á colocarse con comodidad en el banco.

Pero lo que mas nos conmovió é hizo vibrar las fibras de nuestro corazón, fué el amor que brillaba en los ojos del más joven, y el agradecimiento que expresaba la mirada del mas viejo.

Después de haber descansado algunos instantes, se levantaron, ayudándose mutuamente, y volvieron á emprender el camino del arrabal de Iselas.

Preguntamos á la tabernera quienes eran aquellos dos personajes. Pero no pudo satisfacer nuestra curiosidad; no hacia mucho tiempo que vivia allí, y si bien es verdad que habia visto muchas veces á estos dos ancianos en el paseo, esto era lo único que de ellos sabia.

Abandonamos la taberna sin haber sabido nada de los dos viejos amigos, porque así se les llamaba por las cercanías, segun decía la tabernera.

Su imagen me persiguió durante todo el dia y por la noche, cuando regresaba á Amberes, aún no pude dejar de pensar en ellos.

Sin embargo, esta impresion se debilitó gradualmente y concluyó por borrarse por completo.

Diez y seis años mas tarde, cuando vine á habitar en el arrabal de Iselas, me encontraba en una reunion de ancianos del país, en la que hablándose de unas cosas y de otras, se concluyó por relatar algo que me pareció referirse á los dos viejos amigos de 1854.

No me equivocaba. El narrador, interrogado por mi en particular, me contó quienes habian sido estos dos ancianos y de que venia la inmensa afección que se profesaban mutuamente.